

*Revised*

**PALABRAS DE LA ALTA CONSEJERA PRESIDENCIAL  
PARA LA GESTIÓN AMBIENTAL Y LA BIODIVERSIDAD,  
SANDRA BESSUDO, EN NOMBRE DEL PRESIDENTE DE  
LA REPÚBLICA DE COLOMBIA, JUAN MANUEL SANTOS,  
EN LA XVI CONFERENCIA DE LAS PARTES DE LA  
CONVENCIÓN MARCO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA  
EL CAMBIO CLIMÁTICO**

Cancún, Mexico. 9 de diciembre de 2010

Gracias Señor Presidente.

Me dirijo a Ustedes en nombre del Señor Presidente Juan Manuel Santos, quien tenía toda la intención y disposición de atender a esta importante Cumbre, pero quien lamentablemente ha tenido que excusarse para atender la emergencia que ha suscitado la ola invernal en nuestro país. En la actualidad persisten y se intensifican las lluvias, inundaciones y derrumbes sin antecedentes en nuestra historia.

El martes pasado, el Gobierno nacional, declaró la Situación de Desastre y decretó la Emergencia Económica, Social y Ecológica. La situación ha desbordado la capacidad del Estado, y hemos tenido que acudir a la solidaridad de los colombianos y de la comunidad internacional.

En estos últimos 8 días, se han presentado 55 emergencias que dejan, conjuntamente con las estadísticas de estos últimos tres meses, 198 muertos, 248 heridos, 143 desaparecidos, 1'574.762 afectados que integran 330.429 familias. Se han destruido hasta el momento 2040 viviendas y se han averiado 269.325 hogares. La emergencia pone de relieve un desastre de grandes proporciones que demuestra la significancia de las alteraciones climáticas y la vulnerabilidad de nuestro país en islas, costas, valles y montañas. No existe un solo rincón donde no hayamos sentido el impacto.

Colombia, se localiza en una zona de alta complejidad geológica y climática, que la hace vulnerable a los desastres. Los análisis pronostican fluctuaciones significativas en precipitación para las próximas tres décadas, que afectarán aun más, los sectores productivos y, en particular, al 50 por ciento de los minifundios campesinos y la población más pobre y vulnerable.

El gobierno de Colombia acude a esta conferencia con un propósito fundamental: Reiterar el compromiso de lucha global contra el cambio climático, y, con el sistema multilateral, como escenario fundamental para concertar la acción de la comunidad internacional para frenar el incremento de temperatura que tiene en riesgo la vida en el planeta.

Hoy, en Cancún, acompañamos con entusiasmo a la Presidencia de México en su empeño de lograr este propósito. No podemos darnos el lujo de salir de aquí sin una solución. La COP 16 se ha propuesto dar un paso firme hacia el objetivo de un acuerdo internacional jurídicamente vinculante que cimiente lo que se ha logrado hasta ahora en tres años de negociaciones, y que plantee el camino que debemos transitar hacia acuerdos definitivos.

Señor Presidente. Excelencias. Delegados.

Para Colombia el “paquete de Cancún” debe tener en cuenta, cuando menos:

- Una decisión que afirme que el objetivo final del trabajo es un **acuerdo jurídicamente vinculante que incluya los elementos del Plan de Acción de Bali.**

- Una decisión de visión compartida que **ratifique la intención de todas las partes, a mantener el aumento de temperatura por debajo de dos grados centígrados.**
- Una decisión que establezca un **marco para aumentar la acción y financiación de las Partes para adaptación a los impactos del cambio climático**, incluyendo arreglos institucionales equitativos, justos y claros.
- Una decisión sobre **mecanismos de mercado** que ratifique la **continuidad del Mecanismo de Desarrollo Limpio (MDL)** y establezca una línea de trabajo para desarrollar nuevos esquemas.
- Una decisión sobre **financiación** que establezca un **fondo de cambio climático bajo la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático**, con **ventanas para adaptación y mitigación.**
- Una decisión sobre **Reducción de Emisiones por Deforestación (REDD+)** que establezca el mecanismo REDD plus (+).

El desafío de las negociaciones es grande, pero no mayor que las incalculables pérdidas humanas, ambientales y económicas a las que nos veremos abocados si no logramos controlar las concentraciones de gases de efecto invernadero.

Los países desarrollados están llamados a liderar este empeño, y así lo han expresado. Así lo demandan los ciudadanos del mundo y las generaciones futuras.

Los países en desarrollo, por nuestra parte, también tenemos la obligación de cooperar –y estamos dispuestos a hacerlo–, preservando nuestra riqueza natural, e intercambiando experiencias e información para potenciar nuestros esfuerzos.

Colombia esta convencida que es posible crecer y alcanzar el desarrollo de una forma carbono-eficiente y respetando el medio ambiente. Creemos que es posible derrotar la pobreza sin afectar nuestra casa común, que es la Tierra.

Señoras y señores:

Si el planeta nos castiga con inundaciones o sequías, con olas de calor o de frío, es porque hemos obrado contra él, y está en nuestras manos, ¡sólo en nuestras manos!, enmendar el camino y preservar la humanidad.

Hacemos un llamado a las naciones del planeta –desde un país que hoy está agobiado por un invierno nunca antes visto,– para que todos asumamos nuestra responsabilidad y nos comprometamos, con que esta cumbre produzca resultados que nos den esperanzas en el mañana.

Muchas gracias